

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 04 de agosto de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatal:** Abre la Secretaría de Educación en Morelos convocatoria de becas económicas para alumnos de nivel medio superior

**Nacional:** Pide la UNAM acercarse a los estudiantes

**Internacional:** Por primera vez avalan estudio sobre el patrimonio astronómico en el planeta

## SALUD:

**Nacional:** Están al límite ríos Pánuco y Grijalva

**Internacional:** Relacionan adicción a la red con depresiones

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Acuden 20 mil personas a Feria de Empleo, 10 por ciento más de lo calculado

**Internacional:** Propone Ecuador fondo para compensar ingreso petrolero

## POLÍTICA:

**Estatal:** Se niega el alcalde a pagar el adeudo a la recolectora PASA

**Nacional:** Admite Calderón debate sobre legalizar drogas; él, "en desacuerdo"

**Internacional:** Cumbre del Mercosur rechaza el bloqueo de EU a Cuba y repudia ley racista de Arizona

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Abre la Secretaría de Educación en Morelos convocatoria de becas económicas para alumnos de nivel medio superior”**

Así lo dio a conocer el titular del área, José Luis Rodríguez Martínez, en la conferencia de prensa ofrecida en la Unidad Deportiva “José María Morelos y Pavón”, del municipio de Cuautla. “Los programas de becas son uno más de los apoyos y compromisos que el gobernador Marco Adame Castillo comprometió con la ciudadanía, en busca de lograr que ningún joven morelense con ganas de estudiar se quede sin hacerlo por falta de oportunidades”, expresó. El registro para concursar por una beca es exclusivamente por medio de la página web [www.becasmediasuperior.sep.gob.mx](http://www.becasmediasuperior.sep.gob.mx), donde los aspirantes a obtener el beneficio podrán conocer los requisitos para concursar por una beca económica que puede ser de 500 a mil pesos bimestrales. Algunos de los requisitos son estar inscrito en una escuela pública, ser mexicano, tener menos de 21 años de edad, no estar recibiendo otro tipo de beca o apoyo, provenir de familias cuyos ingresos sean menores a los mil 405 pesos en zona rural, y 2 mil 092 pesos en la zona urbana. La selección de los beneficiarios se hará en función de sus necesidades económicas y de su desempeño académico; la notificación de los alumnos beneficiados será por correo electrónico, y los directores del plantel validarán que estén inscritos en la escuela y que no hayan reprobado materias. Dicho programa de becas es de beneficio directo para los alumnos de CETIS, CBTIS, CBTA, CECATIS, Cobaem y CECyTE, así como de las preparatorias dependientes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). José Luis Rodríguez mencionó que uno de los compromisos más firmes del gobernador Marco Adame Castillo con la juventud morelense, es brindarle las herramientas necesarias para que por ninguna razón tenga que abandonar sus estudios, por lo que se trabaja de manera importante en la entrega de becas económicas.

**La Unión de Morelos, p.10 y 19, (Tlaulli Preciado y Redacción).**

### Nacional:

#### **“Pide la UNAM acercarse a los estudiantes”**

Autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) hicieron un llamado a los padres de los miles de jóvenes que ingresaron al siguiente ciclo escolar en alguno de los dos sistemas de bachillerato de la institución a participar e interesarse en el desempeño de sus hijos. Esta semana, los directivos de los 14 planteles del bachillerato (nueve de la ENP y cinco del CCH) y estudiantes voluntarios orientan a los jóvenes de nuevo ingreso y a sus padres sobre los trámites y lineamientos que deben seguir. El rector de la institución, José Narro Robles, envió un mensaje de felicitación a los papás – que fue transmitido por los directores de los planteles–, pues estos jóvenes son de los poco más de 34 mil privilegiados que lograron ingresar al bachillerato en la UNAM, que tuvo una demanda superior a 150 mil aspirantes. El rector exhortó a los jefes de familia a interesarse en el desempeño de los alumnos.

**La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).**

#### **“Crean tortillas con chíá para prevenir males cardiovasculares”**

Con el propósito de producir un alimento que ayude a enriquecer la nutrición de los mexicanos, el científico Rodolfo Rendón Villalobos, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), elabora tortillas de maíz adicionadas con semillas de chíá que, por su alto contenido de ácidos grasos polinsaturados Omega 3, contribuyen a la prevención de afecciones cardiovasculares. El investigador del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos del IPN subrayó que la idea de adicionar harina de chíá a las tortillas de maíz surgió porque esta semilla es la fuente natural más rica en ácidos grasos polinsaturados Omega-3, compuesto principalmente por los ácidos linoleico y linoléico.

**La Jornada, p.2a, (De la redacción).**

#### **“Peligra especie de anémona en Veracruz”**

Las actuales obras de construcción de un conjunto de muelles comerciales cerca del puerto de Veracruz perjudicarán a una especie de anémona cuyas toxinas servirían para tratar diversas enfermedades cardíacas, entre ellas el síndrome del QT largo, que afecta a cientos de mexicanos, advirtió la bióloga Yulica Santos Ortega. En entrevista con La Jornada, la especialista en ciencias biomédicas de la Universidad Nacional Autónoma de México explicó que lleva poco más de dos años analizando la anémona *stichodactyla helianthus*, que se encuentra en diversas regiones costeras del país y que podría tener utilidad médica. El síndrome del QT largo, afirmó Santos, ha provocado la muerte de muchas personas, porque aún no existe un fármaco que pueda tratarla de manera satisfactoria. Aunque la *stichodactyla helianthus* puede encontrarse en el Caribe y el Pacífico, el área donde se está construyendo la Marina Veramar, en la zona conurbada entre Veracruz y Boca del Río, es especialmente rica en dicha especie y con fácil acceso para realizar investigaciones científicas, lo cual podría frenarse si las obras continúan.

**La Jornada, p.2a, (Fernando Camacho Servín).**

#### **“Dan a conocer la entrada al túnel hallado bajo el Templo de la Serpiente Emplumada”**

Arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) confirmaron la información que publicó La Jornada sobre el hallazgo del túnel que corre debajo del Templo de la Serpiente Emplumada, en la zona arqueológica de Teotihuacán, cuyo acceso fue cerrado hace aproximadamente mil 800 años y desde entonces nadie había entrado. Allí, se estima, estarían restos de gobernantes. El descubrimiento es una oportunidad inigualable de acercarnos al pensamiento cosmogónico y religioso de los antiguos teotihuacanos, señaló Sergio Gómez Chávez, director del Proyecto Tlalocan: camino bajo la tierra. El investigador informó que se trata de la exploración arqueológica más profunda que se haya hecho en el sitio, pues se trabaja a 12 metros. Aunque todavía no se explora dentro del túnel, se ha visualizado mediante un georradar que éste tiene una longitud entre 100 y 120 metros, con ancho de tres a cuatro metros por cinco metros de altura y que alberga al menos tres cámaras.

**La Jornada, p.5a, (Javier Salinas Cesáreo).**

#### **“Por decreto presidencial, el Museo Nacional de Antropología es monumento artístico”**

El Museo Nacional de Antropología fue declarado monumento artístico por decreto del presidente Felipe Calderón, en el cual se reconoce el valor estético y arquitectónico del inmueble, cuya construcción se terminó en 1965. La declaratoria se publicó el pasado 30 de julio y entró en vigor un día después. Entre otros términos, dispone que el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) cuidará del recinto diseñado por el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez hace más de 45 años.

**La Jornada, p.5a, (Ana Mónica Rodríguez).**

#### **“Muere el pintor Phil Kelly; hizo del DF su leitmotiv estético”**

El pintor de origen irlandés Phil Kelly (Dublín, 1950), naturalizado mexicano en 1999, falleció este martes a las 0:45 horas, debido a una afección hepática, informó a La Jornada Ruth Munguía, viuda del artista que el próximo 7 de septiembre cumpliría 60 años. Autor de una obra recargada, de trazo vigoroso y exaltado colorido, Kelly llegó por primera vez a la ciudad de México en 1982, supuestamente a raíz de haber echado un volado para elegir entre esta ciudad o París. Su muestra titulada La ciudad y sus iconos, efectuada en 2003 en el Museo de la Ciudad de México, incluyó una sala que recreaba el taller caótico y desordenado de Kelly, ubicado en la plaza Melchor Ocampo, adonde llegaba todos los días a pie desde su casa, en la colonia Verónica Anzures.

**La Jornada, p.4a, (Ferry MacMasters).**

### **Internacional:**

#### **“Por primera vez avalan estudio sobre el patrimonio astronómico en el planeta”**

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) avaló por primera vez un estudio sobre el patrimonio astronómico del planeta, se anunció hoy, en el último día de una reunión realizada en Brasilia, que incorporó 21 nuevos sitios a la lista del Patrimonio de la Humanidad. Según anunciaron los participantes del encuentro, el trabajo avalado fue elaborado por la Unión Astronómica Internacional y por el Consejo Internacional de Monumentos y Sitios, y define criterios para que un lugar pueda ser considerado patrimonio astronómico en futuras reuniones del grupo. A lo largo de su 34 reunión, iniciada en la capital brasileña el 25 de julio pasado, el Comité del Patrimonio Mundial inscribió 21 sitios nuevos –15 culturales, cinco naturales y un mixto– a la lista del Patrimonio de la Humanidad, que así aumenta a 911 lugares. Tres países –las islas Marshall, Kiribati y Tayikistán– lograron incluir por primera vez sitios ubicados en sus territorios: el atolón de Bikini (escenario de pruebas nucleares de Estados Unidos durante la guerra fría), la zona protegida de las islas Fénix y el sitio protourbano de Sarazm, respectivamente.

**La Jornada, p.7a, (Dpa).**

## **SALUD:**

### **Nacional:**

#### **“Están al límite ríos Pánuco y Grijalva”**

Los ríos Pánuco y Grijalva están a punto de rebasar su escala crítica, ante las lluvias registradas en los últimos días. La delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en tabasco informó que el río Grijalva se situó ayer a sólo 7 centímetros de su nivel máximo en el muelle ubicado en esta ciudad (Villahermosa). Gilberto Segovia, vocero del organismo, aseguró que la creciente no afectará a los habitantes de la capital, pero si a poblaciones rurales aledañas, asentadas en zonas vulnerables.

**Reforma, p.14, (Carlos Marí y Lev García).**

## **Internacional:**

### **“Relacionan adicción a la red con depresiones”**

Los adolescentes adictos a Internet tienen más del doble de probabilidades de sufrir depresión que aquellos que navegan en la red de una forma más controlada, reveló un estudio publicado en Estados Unidos. Según el análisis publicado en Archives of Pediatric and Adolescent Medicine, mil 41 adolescentes de Guangzhou, en el sureste de China, completaron un cuestionario para identificar si utilizaban Internet de forma patológica y si padecían ansiedad y depresión. La mayoría de los adolescentes (más de 940) utilizaban Internet correctamente, pero 62 (6.2 por ciento) fueron calificados de internautas moderadamente patológicos, y dos (0.2 por ciento) como severamente patológicos. Nueve meses más tarde, los estados psicológicos de los adolescentes volvieron a ser evaluados y los investigadores encontraron que los estudiantes que usaban Internet descontrolada o irracionalmente tenían propensión dos veces y media mayor de desarrollar una depresión que aquellos que la usaban de forma normal.

*La Jornada, p.3a, (Afp).*

## **ECONOMÍA:**

## **Nacional:**

### **“Acuden 20 mil personas a Feria de Empleo, 10% más de lo calculado”**

Un total de 20 mil personas, 10 por ciento más de las estimadas, acudieron a la 22 edición de la Feria del Empleo, en espera de encontrar un trabajo que les permita liquidar deudas contraídas después de ser despedidos, formalizar su relación, solventar los gastos de la casa o continuar sus estudios en espera de mejores opciones de colocación. Las vacaciones escolares provocaron que varios de los asistentes acudieran con sus pequeños al Palacio de los Deportes, donde las filas para acceder eran enormes, lo mismo que sus esperanzas, las cuales se esfumaron después de recorrer los módulos de 158 empresas, asociaciones e instituciones que ofertaron un total de 7 mil 523 vacantes, con salarios promedio de entre 3 mil 912 y 10 mil 178 pesos. La mayoría eran para ventas o seguridad privada, donde se exigía horario disponible para rotar turnos, edad máxima de 36 años y preparatoria, a cambio de un salario mensual de entre 2 mil y 6 mil pesos. “Cuando llevas tantos meses desempleado, ya no ves si la vacante cumple con tus aspiraciones, sino si puedes contar con una entrada segura de dinero”, dijo Luis Pérez, egresado de la carrera de derecho.

*La Jornada, p.33, (Laura Gómez).*

## **Internacional:**

### **“Propone Ecuador fondo para compensar ingreso petrolero”**

Ecuador firmó este martes la creación de un fondo administrado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) para recibir donaciones que compensen al país de una futura suspensión de la explotación de su mayor campo petrolero, en pleno corazón de la selva amazónica, con el fin de proteger el recurso natural. El fondo será administrado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), pero Ecuador determinará los proyectos en los cuales serán invertidos los recursos de los donantes, que en los primeros 18 meses se espera alcancen unos 100 millones de dólares.

*La Jornada, p.28, (Reuters).*

## **POLÍTICA:**

## **Estatal:**

### **“Se niega el alcalde a pagar el adeudo a la recolectora PASA”**

El alcalde Manuel Martínez Garrigós advirtió ayer a PASA (concesionaria del servicio de recolección, traslado y confinamiento de la basura en Cuernavaca) que no le pagará el adeudo que mantiene su administración con la empresa y reiteró su decisión de retirarle la concesión, porque fue negociada en condiciones desfavorables para el ayuntamiento y en perjuicio de la ciudadanía capitalina. El alcalde Manuel Martínez anunció que su gobierno irá a los tribunales para echar abajo el título de concesión otorgado a PASA, porque fue negociado de manera ventajosa para la empresa, además que ésta se niega a renegociar los términos del mismo. Dejó en claro que, al ser la segunda ocasión que se niega a la recolección, “no se va a pagar y vamos a ir nosotros con todo a recolectar” la basura. Anunció que, por el momento, el ayuntamiento de Cuernavaca habrá de instalar un centro de transferencia en el municipio de Jiutepec y la basura será depositada en el relleno sanitario de Cuautla y se evalúa la posibilidad de utilizar el de Loma de Mejía. El presidente municipal de Cuernavaca afirmó que su gobierno ha intentado, por todas las vías, negociar con PASA el replanteamiento del convenio de concesión, porque se dio en condiciones desfavorables para el ayuntamiento. Preciso que el pago a PASA por el servicio representa el 13 por ciento del presupuesto municipal.

*La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).*

*[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=8249:garantiza-ayuntamiento-recoleccion-de-basura&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8249:garantiza-ayuntamiento-recoleccion-de-basura&catid=42:local&Itemid=63)*

### **“Basura, amenaza para Cuernavaca”**

Luego de que la empresa PASA cumpliera su amenaza de parar sus actividades, la comuna con sus propios recursos retiró de las calles parte de los desechos sólidos y de forma inmediata mediante el oficio SA/0100/2010 otorgó un plazo de seis horas para que reinicie sus trabajos, en caso contrario verá rescindido su contrato tal y como lo establece el título de concesión en la condición quinta, numeral 24, donde está especificado que la concesionaria deberá absorber en todo momento cualquier tipo de responsabilidad que ocasione al municipio o a terceros derivado de la prestación del servicio al tener como consecuencia por su actuar una contingencia grave en el municipio. En este sentido, el oficio firmado por el secretario Rodrigo Gayosso Cepeda, recuerda que por el momento la comuna capitalina no puede asumir el control de la situación porque efectivamente está impedida según el amparo 261/2010 otorgado por el Juez Tercero de Distrito en materia administrativa del Estado de Nuevo León y promovido por la propia empresa, pero al cabo de un periodo hay una consecuencia legal que deberá asumir PASA si no cumple con los acuerdos.

***El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1732674.htm>***

### **“Alcaldía no paga; no hay para nómina: empresarios”**

A pesar de haber sido beneficiado por el gobierno panista con 92 millones de pesos anuales, la empresa PASA, argumentó que decidió suspender el servicio como forma de presión para el Ayuntamiento de Cuernavaca, a pagar cerca de 25 millones de pesos, porque ya no tenía "para la nómina, diesel y sus proveedores". Ayer, al tratar de justificar su decisión, el gerente Javier Urzúa Saravia, dijo: "Lo sentimos mucho pero no tenemos cómo afrontar esta deuda". Acompañado por el gerente regional de Promotora Ambiental, Jorge Brambila, insistieron que fueron varias solicitudes las que hicieron al Ayuntamiento para que cubriera la deuda, primero de los meses de mayo y junio, pero ahora se suma julio, peticiones que incluso fueron llevadas ante Notario, pero no hubo respuesta.

***El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1732670.htm>***

***Reforma, Estados p.14, (Héctor Raúl González) y La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).***

### **“Dice Seguro Popular que hay cobertura para los que regresen”**

El programa del Seguro Popular dará cobertura en salud a todos los migrantes morelenses que regresen de Arizona a consecuencia de la entrada en vigor de la Ley SB 1070 y que requieran del servicio de los hospitales de la red pública. "Sin duda vamos a poderlos afiliar. De hecho, la Comisión de Protección Social en Salud ha estado en contacto con los diferentes consulados, principalmente de Denver, para que tengamos el listado de las personas que, probablemente, regresen al estado", informó el director general del programa, Manelik Ramírez Acevedo. Hasta el momento, las autoridades del sector no calculan cuántas personas podrían requerir afiliarse al programa del Seguro Popular; sin embargo, el funcionario federal aseguró que se estará al pendiente de los connacionales que lleguen al estado y que necesiten atención hospitalaria.

***Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).***

### **“Admite director errores y dice que habrá médicos gestores”**

El director general del Seguro Popular en Morelos, Manelik Ramírez Acevedo, aseguró que, para que no ocurran problemas burocráticos, ya han sido instalados médicos gestores del Seguro Popular, en los módulos del programa, que se encuentran en cada uno de los hospitales y centros de salud del servicio público. "Actualmente, tenemos 700 mil afiliados que reciben su atención médica en los 10 hospitales y 204 centros de la red pública de salud. Sin embargo, la instalación de los médicos gestores ayudará a facilitar la información para brindar el servicio, además, con un trato amable y sensible", afirmó. Comunicó que, a cuatro años de su creación, el programa cubre 275 intervenciones de salud, que corresponde al 80 por ciento de los padecimientos. No obstante, pese a la preocupación de las autoridades por los 60 mil diabéticos que hay en Morelos, y ante un posible incremento de casos debido a la obesidad, el Seguro Popular no cubre la insuficiencia renal, que es una de las complicaciones más costosas de dicha enfermedad crónica.

***Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).***

### **“Detecta SAPAC más robo de agua”**

Un restaurante, un lavado de autos, 2 casas habitación, 6 departamentos y 11 locales comerciales se beneficiaron sin pagar, por años, del servicio de agua potable en la avenida Lauro Ortega. Durante un operativo realizado por personal del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca, se detectó que el predio Tizoc, ubicado en la carretera Cuernavaca-Cuautla kilómetro 2.5, cuenta con una toma legal; la irregularidad radica en las derivaciones que hicieron para suministrar a varios particulares. De acuerdo con el artículo 119 de la Ley Estatal del Agua, el delito que configura es robo de fluidos.

***Diario de Morelos, p.7, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1732664.htm>***

## **Nacional:**

### **“Admite Calderón debate sobre legalizar drogas; él, ‘en desacuerdo”**

Ante las severas críticas que recibió su estrategia contra la inseguridad, el presidente Felipe Calderón admitió ayer que hay deficiencias en la política de comunicación, ya que "no ha sido lo fuerte" de su gobierno, y abrió la puerta a un debate sobre la despenalización del uso de las drogas, sin expresar una opinión a favor o en contra, pero puso énfasis en los inconvenientes de esta alternativa. Nueve horas después, la Presidencia de la República aclaró en un comunicado que "aun estando en contra de la legalización de las drogas, el presidente Calderón no se opone al debate en torno a ese tema". En la segunda sesión del llamado Diálogo por la Seguridad, participaron 23 expertos en seguridad pública y la mayoría reprochó al Ejecutivo la falta de información de parte del gobierno; asimismo, algunos demandaron que la lucha contra la delincuencia se haga sin causar un alto número de muertes.

**La Jornada, p.7, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“Oculta la Corte resolutive sobre recorte a pensiones”**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) retiró de su página web el engrose que contiene todos los puntos y definiciones relacionadas con la jurisprudencia 2a/J.85/2010, vinculada con la reducción del monto de pensiones en el sistema de jubilación. De manera inexplicable el máximo tribunal retiró el texto de la jurisprudencia que ha provocado controversia y críticas a los integrantes del Poder Judicial de la Federación. La dirección de comunicación social de la Corte indicó que este miércoles se dará a conocer un pronunciamiento respecto de la resolución por la cual se disminuye de 25 a 10 días de salario mínimo vigente en el Distrito Federal el tope máximo para el pago de pensión a quienes se acojan a la legislación vigente hasta el 30 de junio de 1997. El pasado lunes, varios medios de comunicación pudieron localizar en la página web de la Corte el llamado engrose, que consiste en la redacción final de la sentencia emitida y en la que se precisan todos los términos de la jurisprudencia.

**La Jornada, p.2, (Gustavo Castillo García).**

### **“Tiene el Seguro menos reservas”**

Con el fin de hacer frente a las obligaciones contractuales en el otorgamiento de las pensiones bajo el Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP), el IMSS constituye reservas en un fondo laboral que desde su creación no se habían utilizado, sin embargo, se hizo disposición de esos recursos en 2009 y en este año también se usarán. En junio pasado, el fondo laboral en la subcuenta 1, es decir, aquel que se utiliza para el pago de jubilaciones de los trabajadores registrados antes del 2004, tuvo un saldo de 400 mil 670 millones de pesos, una caída de 8.2 por ciento real a lo observado un año antes.

**Reforma, p.3, (Mónica Ramírez).**

### **“Prepara el CT estrategia contra la jurisprudencia”**

El Congreso del Trabajo (CT) prepara una estrategia para combatir el resolutive de la Suprema Corte de Justicia de la Nación acerca de la reducción del monto de las jubilaciones, y advirtió que tal decisión es "jurídicamente errónea y socialmente injusta". El tema se tratará hoy, durante la sesión del consejo técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en la que el gobierno federal adoptará una posición al respecto. Sin embargo, el representante del sector obrero ante ese consejo, José Luis Carazo, advirtió que "si no se resuelve por este lado (de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público) buscaremos respaldo para promover una reforma legislativa que permita que los trabajadores no pierdan beneficios". Carazo señaló que si no hay un acuerdo mediante una resolución de la Secretaría de Hacienda para detener la jurisprudencia de la Corte promoverán una reforma legislativa que evite que los trabajadores pierdan beneficios.

**La Jornada, p.2, (Fabiola Martínez).**

### **“Calculan impacto al IMSS”**

La aplicación de la jurisprudencia sobre pensiones del IMSS emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, tendrá un costo de 100 millones de pesos, monto que tendría que devolver el instituto a 1.2 millones de trabajadores que han cotizado por arriba de 10 salarios mínimos, expuso el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). "Estos recursos no le pertenecen al IMSS, en caso de aplicar el tope de 10 salarios mínimos, es un excedente que tiene que ser devuelto de inmediato al millón 200 de trabajadores que han cotizado por arriba de 10 salarios mínimos según cálculos del IMEF", explicó Gustavo Rodarte, presidente del organismo.

**Reforma, p.3, (Arturo Rivero).**

### **“El Congreso sí puede revertir el intento de despojo: Castro y Castro”**

La jurisprudencia que dictó por contradicción de tesis la segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que tasa las pensiones con un límite de 10 salarios mínimos, es susceptible de ser modificada siguiendo los pasos que señala el artículo 194 de la Ley de Amparo; pero la forma más efectiva de retrotraer ese criterio consiste en que el Poder Legislativo reforme la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El doctor Juventino Castro y Castro, ministro en retiro y presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, expuso a La Jornada la condición jurídica de la decisión adoptada por la SCJN.

**La Jornada, p.3, (Roberto Garduño).**

### **“La violencia, creciente, admite el Cisen”**

En este gobierno hay una "violencia creciente" y suman 28 mil los asesinatos registrados en el país, aseveró el director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Guillermo Valdés, al presentar un balance sobre la lucha contra la inseguridad. Reconoció cinco rezagos del gobierno de Felipe Calderón en detener la espiral de violencia, disminuir de manera sostenida los delitos de secuestro y extorsión, golpear de manera significativa la capacidad financiera de las organizaciones criminales, así como profundizar las políticas sociales y generar mayor compromiso de Estados Unidos en materia de tráfico de armas o reducción de demanda. Ante expertos en seguridad que participaron en la segunda sesión del diálogo convocado por el gobierno federal, Valdés analizó los resultados obtenidos en cinco aspectos y en el primer caso reconoció que "seguimos teniendo un nivel de violencia relativamente reducido, pero creciente desde 2006-2007", y cuantificó en 28 mil el número de asesinatos.

**La Jornada, p.9, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“Reabren el consulado de EU en Juárez”**

Hoy reanudó actividades el consulado de Estados Unidos en esta ciudad, luego de suspenderlas durante cuatro días a fin de revisar sus medidas de seguridad ante el incremento de la violencia. Antes del amanecer unas 300 personas ya esperaban turno afuera de la sede, que reabrió en medio de patrullajes militares y policiales. En el operativo de vigilancia se restringe la circulación de vehículos en las inmediaciones del inmueble, cuya reapertura notificó el lunes el Departamento de Estado en Washington, luego del cierre "indefinido" a que dieron lugar las amenazas de posibles atentados, consecutivas al estallido de un coche bomba el pasado 15 de julio en el centro de la localidad chihuahuense.

**La Jornada, p.12, (Rubén Villalpando).**

### **“Se daría nuevo empleo a integrantes del SME; nada de patrón sustituto: Lozano”**

El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, minimizó las fallas en el suministro de energía eléctrica en la zona central del país y, en cambio, dijo que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha operado la zona con "éxito, responsabilidad y profesionalismo". El funcionario reiteró que no procede la demanda del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) respecto de una contratación colectiva en CFE o el ingreso a esta empresa pública con base en la figura de patrón sustituto. La próxima sesión de la mesa de diálogo entre el SME y el gobierno está programada para mañana por la tarde. En este encuentro, aseveró el secretario Lozano, hay absoluta coordinación entre los funcionarios federales. Durante la ceremonia de entrega del Premio Nacional de Trabajo 2009, halagó de modo particular al Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) y a su dirigente, "don Víctor Fuentes, por la manera seria, discreta y muy disciplinada para hacer de la CFE lo que es".

**La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez).**

### **“Descubren megafraude en Fovissste por más de \$570 millones; investigan a 117 personas”**

La Secretaría de la Función Pública (SFP) puso al descubierto una red de corrupción que otorgó al menos 4 mil 500 créditos hipotecarios presuntamente irregulares a derechohabientes del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste), y que implican un fraude superior a los 570 millones de pesos. El titular de la SFP, Salvador Vega Casillas, detalló que en dicha red participaron empleados de las sociedades financieras denominadas Sofoles, servidores públicos del Fovissste y los beneficiarios de los créditos. Al iniciar una serie de auditorías, la SFP detectó que tan sólo de enero a octubre de 2008 se otorgaron de manera irregular mil 180 créditos a funcionarios de los gobiernos federal, estatal y del Distrito Federal. Vega refirió que gracias a la intervención oportuna y a los primeros hallazgos de las indagatorias, se logró detener la entrega de otros mil 300 créditos irregulares en trámite. Esto llevó al Fovissste a modificar el sistema de financiamiento para impedir otras irregularidades.

**La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco).**

### **“Profesores de secundaria exigen plazas”**

Egresados de la Escuela Normal Superior de México (ENSM) mantienen un plantón desde el pasado lunes frente a la dirección general Administración de la Secretaría de Educación Pública (SEP), donde han impedido el acceso al personal de estas oficinas, en demanda de la asignación de plazas de base como maestros de secundaria diurnas y técnicas en asignaturas como matemáticas, español, química, historia, pedagogía, sicología educativa, geografía y física. Tras cursar tres años de especialización y un año de prácticas frente a grupo, afirmaron que "no es creíble que a más de 60 por ciento de los 460 alumnos de la generación 2006-2010 se nos ubique fuera de las listas de prelación del Concurso Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes, por no tener suficientes aciertos y estar en nivelación académica".

**La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano).**

### **“Sale Manuel Minjares de Gobernación”**

En los próximos días se concretarán más cambios en el equipo del secretario de Gobernación, José Francisco Blake, luego de que el subsecretario de Enlace Legislativo de esta dependencia, Manuel Minjares, presentó su renuncia ante el jefe del Ejecutivo. De acuerdo con fuentes consultadas, la salida de Minjares obedece a motivos personales y se descartó diferencia alguna con Blake y con el presidente Felipe Calderón, con quien el hasta ahora subsecretario mantiene estrecha relación amistosa y laboral desde la campaña electoral en 2006. En la Secretaría de Gobernación ayer circularon versiones de que habrá relevos al menos otras dos subsecretarías; algunos comentarios refirieron la posible salida de Roberto Gil, subsecretario de Gobierno, para regresar a su curul en la Cámara de Diputados.

**La Jornada, p.18, (Fabiola Martínez y Roberto Garduño).**

#### **“Ponderan costo de voto electrónico”**

Las conclusiones de la comisión especial del Instituto Federal Electoral para analizar el voto electrónico apuntan hacia la viabilidad de esta forma de sufragar; sin embargo, en el informe final se advierte sobre la complejidad de poder calcular el costo de su introducción pues depende, en gran medida, de los alcances de las reformas legales. En una comparación para incorporar mil 666 urnas electrónicas para el programa piloto de 2012 calculan que costarían entre 17.8 millones de pesos y 76.3, según la modalidad. El informe final hace una ponderación de los costos con referencia a las experiencias registradas en el país (Distrito Federal, Jalisco y Coahuila), que han utilizado tres modelos diferentes. Se añade otro esquema que desarrollaría la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, bajo la denominación de boleta electrónica, que facilitaría el procedimiento completo de votar y computar.

**La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia).**

#### **“Mexicana solicita entrar a concurso mercantil para negociar sus deudas”**

Compañía Mexicana de Aviación solicitó a un juez de distrito de la ciudad de México entrar a concurso mercantil para negociar el pago de sus deudas y reestructurar sus finanzas, en especial en el costo laboral pues, insistió, los contratos colectivos de trabajo de los pilotos y el de los sobrecargos son los que hacen inviable a la empresa. El especialista jurídico financiero del Departamento de Derecho del Tecnológico de Monterrey, Héctor Moreno, dijo que por principio jurídico nadie puede alegar en su favor su propia torpeza, debido a que los empresarios que ahora dirigen Mexicana sabían el contenido de los contratos colectivos de trabajo, por lo que sólo están demostrando su falta de visión y plan de negocios. Su solicitud es amenazante e irresponsable al responsabilizar sólo a los trabajadores, afirmó.

**La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).**

#### **“Diputados de PRI y PRD piden revisar operaciones financieras de Mexicana”**

Diputados de PRI y PRD advirtieron que detrás de la intentona de limpiar la empresa Mexicana de Aviación (deshaciéndose de las prestaciones de sus trabajadores), posiblemente hay intereses de funcionarios públicos o sus familiares mediante esquema de operación financiera derivada llamada Put-Call. En tanto, senadores de PRI, PAN y PRD rechazaron que la solución al problema de la aerolínea sea su rescate el gobierno federal. Los diputados Rubén Moreira y Mauricio Toledo consideraron ilegal la intervención de Bancomext en el préstamo de recursos públicos a la empresa aérea, porque ésta no representa interés al comercio exterior del país. Advirtieron que propondrán a las instancias encargadas de revisar los Put-Call el análisis de los procedimientos financieros en la aerolínea con objeto de darlos a conocer ante la opinión pública.

**La Jornada, p.26, (Roberto Garduño, Víctor Ballinas y Alma Muñoz).**

#### **“Pide Lozano a directivos, sobrecargos y pilotos ceder para conservar la fuente laboral”**

El secretario del Trabajo llamó a los directivos de Mexicana de Aviación y a los sobrecargos y pilotos de esta compañía a participar en un diálogo sin imposiciones en el que ambos cedan con el fin de preservar su fuente laboral y la viabilidad de esta empresa. El funcionario ofreció la gestión de la dependencia a su cargo para conciliar entre ambas partes, aunque precisó que la responsabilidad de la situación de Mexicana de Aviación no corresponde por completo al costo laboral porque sus inversionistas debieron tomar en cuenta el costo del contrato colectivo.

**La Jornada, p.26, (Fabiola Martínez).**

#### **“Luz verde a controversia por designación de De Swaan”**

La tercera comisión de la Permanente aprobó ayer el punto de acuerdo propuesto por PRI, PRD, PVEM y PT para presentar una controversia constitucional en contra de los actos del Ejecutivo federal por los que aceptó la renuncia de Héctor Osuna como presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y la designación de Mony de Swaan como comisionado, sin que éste tenga la experiencia ni los conocimientos para ocupar el cargo. En la reunión de trabajo, la tercera comisión señala que tal nombramiento contraviene lo estipulado en los artículos 9C y 9D de la Ley Federal de Telecomunicaciones. Este punto será discutido y votado en la sesión de este miércoles.

**La Jornada, p.27, (Víctor Ballinas y Miriam Posada).**

## **Internacional:**

#### **“Cumbre del Mercosur rechaza el bloqueo de EU a Cuba y repudia ley racista de Arizona”**

Con un rechazo al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba y a la racista ley SB 1070 de Arizona, la condena al ataque israelí a la flotilla de la libertad y un llamado a democratizar la Organización de Naciones Unidas (ONU) concluyó hoy la 39 cumbre presidencial del Mercado Común del Sur (Mercosur) y sus asociados, encuentro en el cual se aprobó un código aduanero. En la reunión celebrada en la ciudad de San Juan, a más de mil kilómetros al noreste de esta capital, los gobernantes del mecanismo regional y sus asociados destacaron el compromiso con la profundización de la dimensión política y social de la integración, con los valores democráticos y el estado de derecho. Los países miembros y asociados reiteraron el "reclamo legítimo" de soberanía de Argentina en las islas Malvinas, ocupadas por Gran Bretaña, y advirtieron que la "adopción de medidas unilaterales no resulta compatible con lo resuelto por la ONU".

**La Jornada, p.22, (Stella Calloni).**

#### **“Washington sanciona 21 empresas iraníes; las acusa de ser ‘fachadas’”**

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció hoy sanciones contra 21 empresas basadas en Europa y Japón a las que acusó de ser "fachadas" del gobierno de Irán, con lo cual, dijo, ese país buscan eludir las sanciones impuestas por su controvertido programa nuclear. El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas adoptó el 9 de junio pasado una resolución que reforzó las sanciones internacionales contra Teherán, ante la sospecha de que busca dotarse del arma atómica bajo la fachada de un programa nuclear civil. La república islámica rechaza las acusaciones y asegura que su programa tiene fines pacíficos. Tras las sanciones impuestas por Washington, las empresas y ciudadanos estadounidenses tienen ahora prohibido hacer negocios con el gobierno de Irán. Irán, por su parte, rechazó una reciente oferta del presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, de acoger a Sakineh Mohammadi Ashtiani, mujer condenada a morir lapidada por haber sostenido una relación extramarital. Irán y Brasil se han acercado luego del acuerdo en materia nuclear alcanzado con Turquía el pasado 17 de mayo.

**La Jornada, p.23, (Reuters, Dpa, Afp y Xinhua).**